

Fermeture de places d'accueil pour demandeurs d'asile

En raison de la baisse permanente du nombre de demandeurs d'asile dans notre pays, les places dans les CPAS sont également concernées par des fermetures.

Si la Belgique compte une cinquantaine de centres d'accueil (Fedasil ou Croix-Rouge), notre pays organise également l'accueil des demandeurs d'asile dans des logements individuels. Ce sont généralement des appartements meublés dans lesquels les personnes reçoivent le même accueil que dans un centre (hébergement et nourriture, accompagnement social, juridique et médical...).

vers un logement individuel qui lui offre un peu plus d'autonomie.

9.500 places d'accueil sont actuellement disponibles dans les logements individuels. Ces places sont réparties un peu partout en Belgique et sont gérées à la demande de Fedasil par des CPAS (les initiatives locales d'accueil) et des associations.

Fermetures

Depuis 2012, on constate une diminution importante des demandes d'asile dans notre pays. Pour cette raison, Fedasil a décidé, en concertation avec la secrétaire d'Etat Maggie De Block, de fermer progressivement des places d'accueil. Les logements individuels sont évidemment concernés: d'ici fin mars 2014, un total de près de 1.700 places seront fermées dans plus de 400 CPAS du pays.

L'objectif est d'avoir d'ici fin 2014 un réseau d'accueil réduit qui réponde mieux aux besoins actuels, soit quelque 18.000 places (contre 21.500 actuellement). A côté de ces places, Fedasil gardera 2.000 places en réserve: ces places sont vides mais pourront être rapidement mises à disposition en cas de crise.

Plus d'infos sur www.fedasil.be



Accueil en 2 étapes

Lorsqu'un étranger vient demander l'asile dans notre pays, Fedasil l'envoie d'abord dans un centre d'accueil. Il y est hébergé pendant toute la durée de l'examen de sa demande d'asile. La loi prévoit un accueil en deux étapes: après 4 mois de séjour dans le centre, et s'il n'a pas encore obtenu de réponse par rapport à sa demande, le demandeur d'asile peut être transféré

Quadrimestriel du centre d'accueil de Pondrôme
Rue du Tombois 4
5574 Pondrôme

contact
Sonia Moussaoui
T 082 68 70 65
info.pondrome@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil, Layla Aerts
imprimeur: Fedopress
e.r. Nicolas Genin

décembre 2013 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Pondrôme



Préface



Le centre de Ponderôme participe depuis 4 ans déjà au programme de réinstallation des réfugiés. Pourquoi réfugiés « réinstallés » ? Parce qu'après avoir fui leur pays d'origine, ils ont été « installés » de façon transitoire (parfois pour 1 an, 5 ans, 10 ans,...) dans un camp situé dans un premier pays d'accueil : en Afrique, en Asie,... Depuis, ils attendent de pouvoir retourner chez eux. Mais ce moment n'est pas venu. Ils sont toujours coincés dans cet autre pays, sans pouvoir quitter le camp. Un autre choix s'ouvre à eux - le seul possible à ce stade-ci : aller vivre ailleurs. Ce n'est pas un choix économique mais celui de la survie.

Certains pays, comme la Belgique, ont décidé de les aider : ces réfugiés 'installés' seront 'réinstallés', aussi chez nous.

A l'arrivée, le choc sera énorme : culturel, social, climatique,... Tout est nouveau pour eux mais ils veulent avancer, apprendre, découvrir. L'équipe de Ponderôme va les accompagner tout au long de leur séjour au centre.

Ceci est un processus complexe pour tous. Néanmoins, nous avançons en attendant que d'autres solutions se profilent pour les réinstallés qui ne souhaitent qu'une chose pouvoir enfin s'installer définitivement quelque part.

Agnieszka Sepiol, Directrice adjointe

Merci à vous !

Je me présente Raphaël Delporte, je travaille au centre Fedasil de Ponderôme depuis presque 6 ans en tant que comptable. Par cette lettre d'info, j'ai trouvé l'opportunité de vous remercier pour tous vos élans de générosité, manifestations, témoignages pour soutenir ma petite fille Maëlys dans son combat contre la leucémie.

Vous étiez nombreux lors du repas de soutien organisé par l'amicale des pompiers en avril dernier, plusieurs crayons ont été vendus par les institutrices de l'école com-

munale de Ponderôme. Je voudrais remercier personnellement les organisateurs

du quiz musical au profit de Maëlys organisé dernièrement au mois de novembre. Ce dévouement de l'entière des membres du comité des Gais Lurons nous a énormément touché, Elodie et moi-même.

Au nom de Maëlys, merci.



La "réinstallation" à Ponderôme : l'aventure continue...

La « réinstallation » qu'est-ce que c'est ?

La réinstallation permet à des réfugiés qui ne peuvent pas retourner dans leur pays d'origine et qui se trouvent dans une situation précaire à l'étranger (souvent dans des camps de réfugiés), d'être envoyés dans un pays sûr. Pays au sein duquel ils pourront redémarrer leur vie.

C'est dans ce cadre que le 14 novembre 2013, 38 Congolais ont franchi les portes du centre. Ces personnes étaient réfugiées dans des camps au Burundi depuis souvent une dizaine d'années. Ils seront accueillis à Ponderôme pour une période de 6 à 7 semaines. Ils déménageront vers leurs logements privés début 2014.

Quel est le rôle du centre de Ponderôme dans la réinstallation ?

Le séjour en centre permet la mise en ordre administrative des réfugiés, d'avoir un accès direct et rapide aux services sociaux et aux soins médicaux.

Le centre d'accueil de Ponderôme a également développé en interne un programme d'accueil sur mesure destiné au groupe de réfugiés réinstallés afin de préparer au mieux leur intégration. Diverses thématiques sont abordées avec ce public : les transports en commun, les logements, l'emploi, la scolarité, la santé, les normes et valeurs, le choc culturel, la gestion budgétaire et le coût de la vie,...

Ce programme est le fruit d'une collaboration entre les membres du personnel Fedasil-Ponderôme et d'autres partenaires : Béatrice Bashizi (ASBL Caravane pour la Paix et la Solidarité), traductrice et interprète sociale, Jacky Cleenders, Jacqueline Jacquemart, professeurs de français au centre de Ponderôme ainsi que Camille et Sandrine (Asbl Solidarité et Alternative Dinantaises), professeurs de français.

Pour plus d'informations, visitez www.reinstallation.be ou retrouvez notre actualité sur www.fedasil.be.



Télex

En chiffres

A ce jour nous accueillons dans notre centre : 9 Afghans, 9 Albanais, 4 Arméniens, 1 Burundais, 3 Camerounais, 2 Congolais (Brazzaville), 1 Ivoirien, 1 Georgien, 13 Guinéens, 1 personne de nationalité indéterminée, 23 Kosovars, 5 Macédoniens, 8 Marocains, 2 Pakistais, 5 Nigériens, 50 Congolais (dont 38 congolais réfugiés réinstallés au Burundi pendant 10 ans puis réinstallés en Belgique), 27 Russes (Tchéchénie y compris), 7 Sénégalais, 10 Serbes, 6 Somaliens, 3 Syriens, 1 Tchadien, 3 Turcs.

Soit 23 nationalités différentes pour 194 résidents.

Appel au dons

Par cette lettre d'info, nous voulons vous remercier pour tous les dons (vêtements, vaisselle, jouets,...) que vous nous faites parvenir. Cela nous est d'une grande aide. A l'aube de l'hiver, nous avons toujours besoin de vêtements chauds (pulls, manteaux, chaussures).

Contact :

Sandrina Lefèbre, responsable vestiaire, au 082/68 70 92 ou 082/68 70 69

Bénévole ?

Vous avez envie de donner de votre temps, partager vos connaissances, échanger vos talents. N'hésitez pas à nous contacter.

Contact :

Sonia Moussaoui au 082/68 70 65

Agenda des activités

2014 > L'année des 10 ans du centre

En 2014, nous fêterons les 10 ans du centre Fedasil de Ponderôme.

Notre programme d'activités pour toute l'année sera décliné pour fêter cela avec vous, les riverains, nos partenaires, le personnel et les résidents. Les travailleurs et résidents s'investiront dans de petits et grands événements qui leur ressemblent. De nombreuses activités seront au programme.

Ne vous inquiétez pas, vous serez informés au moment venu via nos lettres d'infos, affiches, flyers, site internet et notre page Facebook.

Nous espérons vous voir très nombreux lors de ces activités qui vous seront proposées tout au long de l'année.

Renseignements :

Sonia Moussaoui 082/68 70 65 ou www.fedasil.be/Pondrome

Visite de centre

Durant toute l'année, le centre d'accueil est accessible aux écoles qui souhaitent découvrir le quotidien des demandeurs d'asile. Une visite « à la carte » peut être proposée en fonction du public accueilli. Renseignements : Sonia Moussaoui au 082/68.70.65 ou sur sonia.moussaoui@fedasil.be